El Mundo Especial

PAÍS: España **PÁGINAS**: 6 AVE: 37183 €

ÁREA: 798 CM² - 77%

FRECUENCIA: Variable DIFUSIÓN: 36918

SECCIÓN: ESPECIAL

OTS: 506000



9 Septiembre, 2024

06 DXT

IMPULSANDO LA IGUALDAD / PATROCINADO POR





La española Elena Congost evita la caída de su guía, ayer, durante la prueba del maratón paratímpico. JAVIER ETXEZARRETA/ EFE

Decisión 'surrealista' en maratón

JUEGOS PARALÍMPICOS. Elena Congost pierde la medalla por sujetar a su guía

DANIEL G.-FONTECHA

Faltaban apenas dos metros para cruzar la línea de meta en la final de maratón con discapacidad visual. Elena Congost, de 36 años, había conseguido alejarse más de tres minutos de su inmediata perseguidora, la japonesa Misato Michishita. Era tercera e iba a volver a pisar el podio, ocho años después de su última medalla en los Juegos de Río. Pero todo cambiaría en un abriry cerrar de ojos.

Su guía, Mia Carol Bruguera, que la había acompañado durante los 42,195 kilómetros de recorrido, se tropezó fruto de calambres en la pierna, y Congost soltó durante un segundo la cuerda que les une para evitar que se cavera al suelo. Resulta casi imperceptible a la simple vista, pero fue lo suficiente para que, según el artículo 79.5 del reglamento, los iueces informaran de su descalificación nada más terminar la carrera.

«Estoy destrozada porque tenía la medalla», apuntó la atleta nada más conocer una decisión que considera «injusta» y «surrealista». De hecho, en un primer momento, el Comité Paralímpico Español pensó que la eliminación de la deportista se debió a que su guía podría haber cruzado antes que ella la línea de meta, pero ella misma confirmó después el motivo. «Sólo dicen que he soltado la cuerda un segundo y como lo he hecho, pues ya está, no hay vuelta atrás. No entiendo que nadie

«Sólo dicen que he soltado la cuerda y como lo he hecho, pues ya está, no hay vuelta atrás»

pueda razonar ni entender la situación, que no es por hacer trampa ni para arrastrar a un atleta como se ha dado en la pista», declaró.

Además, también aclaró que la acción fue fruto de un «acto reflejo de cualquier humano» y que no supone «ningún tipo de beneficio» para ella ya que, pese a ello, nunca llegó a pararse en seco.

Congost había luchado mucho pa ra llegar hasta ahí. Después de aquella última maratón en Brasil, la catalana decidió dejar a un lado su carrera deportiva para poder ser madre de cuatro hijos. Una pausa que terminó a principios de este año, cuando decidió regresar a unos Juegos Paralímpicos por quinta vez con el sueño de conseguir una medalla.

A última hora de la tarde, el Comité ParalímpicoEspañol (CPE) anunció en un comunicado que, debido a la «magnífica actuación» de la maratoniana, se iba a plantear «la concesión de una beca en la próxima reunión del panel de decisión», una opción que había perdido debido a su eliminación

Con esta agridulce noticia, España cerró ayer la última jornada de los Juegos. El pebetero con la llama olím pica de París se apagó hasta el año 2028. Momento en el que Los Ángeles recogerá el testigo. Han sido 11 días intensos de competición en los que 2,8 millones de espectadores han visto a sus héroes realizar ese último esfuerzo que les permitía ganar esa ansiada medalla.

En total, acudieron a la capital francesa 4.400 atletas, procedentes de 182 países diferentes, 278 guías y 3.000 periodistas acreditados que han contado las increíbles historias que se esconden detrás de los deportistas paralímpicos

La delegación española se marcha de París con 40 medallas bajo el brazo, cuatro más que las que logró en Tokio, lo que la posiciona en la posición número 16 en el medallero, con siete oros, 11 platas y 22 bronces. Estas preseas han sido logradas por hasta nueve deportes diferentes, liderando la natación este ránking con 15, seguida del atletismo, el ciclismo y el triatlón. En este sentido, hay que destacar la hazaña de Teresa Perales, que con su medalla de bronce igualó el número de Michael Phelps y podría superarle si decide competir en 2028, y el oro de Susana Rodríguez, repitiendo la hazaña lograda en Tokio, sólo meses después de haber sufrido una aparatosa caída.

Además, nuestro país también ha

mejorado respecto al número de federaciones que han aportado medallas al casillero, llegando a las ocho, número que supone uno más respecto a la edición anterior.

En este sentido, Miguel Carballeda, presidente del Comité Pa ralímpico Español, quiso también hacer balance de estos logros declarando que «está orgulloso» del paso de

España por París. Puso un «notable alto» a los deportistas por su participación y agregó que «más allá de las medallas, queremos que la sociedad reflexione respecto a las personas con discapacidad».

Sinner gana el US Open y es más rey

JAVIER SÁNCHEZ

Ouedan escalones en su ascenso al olimpo, quizá otro juego sobre hierba y sobre tierra batida, quizá un punto más de creatividad, pero Jannik Sinner ha confirmado este año que puede elevarse hasta donde quiera. Después de vencer en el último Open de Australia, el italiano se impuso ayer en la final del US Open al local Taylor Fritz por 6-3, 6-4 y 7-5 para engrandecer su figura.

A los 23 años, ya luce dos Grand Slam en sus vitrinas y, sobre todo, domina sobre cemento como ningún otro tenista. Con su tenis directo y su velocidad en la defensa, tumbarle sobre una superficie dura es una quimera y de ahí la estabilidad de su reinado en el ranking ATP. Hov aumentará su cuenta hasta los 11.180 puntos y ampliará su ventaja sobre el segundo clasificado, Alexander Zverev, y el tercero, Carlos Alcaraz, más allá de los 4.000 puntos

Ayer, ante Fritz, su dominio fue abrumador. Salvado por la Federación Internacional (ITF) de una posible sanción por dopaje, Sinner había disfrutado durante todo el torneo con comodidad y la final no fue distinta. Le ayudó la experiencia, ante un rival en su primera final de Grand Slam, pero sobre todo le ayudó su tenis.

Con sus piernas pudo llevar a Fritz a intercambios largos, responder a su potencia con el saque y con la derecha, y con sus golpes le mareó. Consciente que el estadounidense sufre en los movimientos, desde el principio le sacudió con sus cambios de ritmo. Llega ba Fritz después de haber cedido sólo nueve breaks en todo el Grand Slam y en el primer set se dejó tres. De ahí, hasta el final. En el segundoparcial, Sinner desplegó un juego perfecto -sólo un error no for-



Sinner, con el trofeo del US Open, ayer. GETTY/AFP

zado-y en el tercero Fritz no aprovechó su única y última oportunidad. Le rompió el servicio al italianoy levantó la Arthur Ashe, pero luego le faltó temple para llevar la final más allá.